

# CH(s)OSE

Pour une vie affective et sexuelle



Julia Tabath

Chères et chers membres, sympathisants, et visiteurs,

C'est avec le sens de la responsabilité toujours aussi aiguisé que je vous adresse ce message en tant que nouvelle présidente de l'association CH(s)OSE. Au lendemain des Jeux Paralympiques qui ont montré toute la force et la beauté de l'acceptation de la différence dans le respect des droits de chacun et chacune, il est pourtant nécessaire de rappeler que l'intimité, la vie affective et la sexualité des personnes en situation de handicap sont encore trop souvent négligées, voire niées en France.

Comme le rappelle la Convention Internationale des droits des personnes handicapées des Nations-Unies, la vie intime, affective et sexuelle est un aspect central dans l'épanouissement de l'être humain. Mais, dans la réalité, les personnes en situation de handicap sont régulièrement confrontées à tant de stéréotypes déshumanisants les privant partiellement ou totalement de cette vie intime, affective et sexuelle.

Notre mission au sein de CH(s)OSE demeure celle que nous avons choisi d'incarner à la création de l'association : briser ces tabous, combattre les discriminations et promouvoir un véritable respect de l'autonomie et de la dignité de chacun, en matière de vie intime, affective et sexuelle.

Nous continuerons à soutenir toute initiative qui favorise une meilleure accessibilité aux services de santé sexuelle, et à encourager le développement de l'éducation à la sexualité à tous les âges de la vie, afin de permettre un exercice libre et éclairé de sa vie intime, affective et sexuelle, pour toute personne en situation de handicap.

Bien entendu pour CH(s)OSE, la mise en œuvre de l'assistance sexuelle par des praticiens et praticiennes formé.e.s reste une priorité : prodiguer une attention sensuelle, érotique et/ou sexuelle à une personne en situation de handicap ou permettre l'acte sexuel à deux personnes qui ne peuvent l'accomplir sans aide.

Sur ce sujet, le CNCPH et le CESE se sont prononcés tous deux en faveur de la mise en place d'une expérimentation de services d'assistance sexuelle sur le territoire français. Nous avons déjà eu à saluer ces engagements. Rappelons également que lors de la dernière conférence nationale du handicap d'avril 2023, Emmanuel Macron, lui-même, a demandé à ses ministres la rédaction d'une feuille de route sur la vie intime, affective et sexuelle intégrant l'assistance sexuelle. Dans le contexte politique actuel, CH(s)OSE devra se montrer encore plus combative pour contribuer à repenser nos politiques publiques, à former les professionnels du champ de la santé et du handicap, et à créer des espaces où la parole peut se libérer sans jugement ni honte.

Je suis convaincue que nous avons le pouvoir, grâce à l'engagement des membres de CH(s)OSE et de tous ceux qui partagent notre vision, de faire en sorte que le respect de

la vie intime, affective et sexuelle des personnes en situation de handicap ne soit plus une revendication, mais une évidence et une réalité.

Je tiens à exprimer ma gratitude à Marion Legac-Padox pour son engagement solide à la présidence de CH(S)OSE ces dernières années. Je remercie également tous nos membres et partenaires pour leur soutien indéfectible. Continuons à œuvrer ensemble pour que chaque personne, quel que soit son handicap, puisse vivre enfin pleinement et librement son intimité et sa sexualité, dans le respect de sa dignité et de ses choix.

L'avenir que nous désirons se construit maintenant, par nos actions, notre solidarité, et notre persévérance. Ensemble, faisons en sorte que CH(s)OSE soit un acteur incontournable du changement.

Avec toute ma reconnaissance,

Julia Tabath  
Présidente de CH(s)OSE